

Les adultes plus jeunes se préparent à une augmentation des coûts de santé : Bulletin 2010 sur les soins de santé au Canada

Selon le sondage annuel Ipsos Reid, les Canadiens ne voient aucune amélioration dans le système de santé, et les adultes plus jeunes ont plus tendance que les bébé-boumeurs à s'attendre à devoir s'endetter, piger dans leurs épargnes et modifier leurs plans de retraite pour payer des soins de santé dans l'avenir

Date de diffusion : Lundi 23 août 2010



Ipsos Reid

Ipsos Reid est le chef de file canadien en information commerciale et le principal fournisseur de sondages d'opinion publique du pays. Présente dans huit villes, Ipsos Reid emploie plus de 300 professionnels et agents de collecte de données au Canada. L'entreprise dispose du plus vaste réseau de centres d'appels du Canada et des plus grands panels prérecrutés, composés de foyers ou de répondants en ligne. Ses activités canadiennes d'études de marché et d'affaires publiques reposent sur une équipe de spécialistes chevronnés de la recherche possédant une vaste expérience dans divers secteurs d'activité. Ipsos Reid dispose des meilleurs véhicules de recherche du Canada, notamment le Rapport de tendance Ipsos, la source d'opinion publique par excellence au pays. C'est ainsi qu'elle peut offrir à ses clients des renseignements utiles et pertinents. Ipsos Reid fait partie de la société Ipsos, un fournisseur mondial de premier plan en matière d'études de marché. Pour en savoir davantage, visitez le www.ipsos.ca

Pour obtenir des exemplaires d'autres communiqués de presse, veuillez visiter le
<http://www.ipsos-na.com/news/>

© Ipsos Reid

Washington New York Chicago Minneapolis Seattle San Francisco
Vancouver Edmonton Calgary Winnipeg Toronto Ottawa Montréal

Les adultes plus jeunes se préparent à une augmentation des coûts de santé : Bulletin 2010 sur les soins de santé au Canada

Selon le sondage annuel Ipsos Reid/AMC, les Canadiens ne voient aucune amélioration dans le système de santé, et les adultes plus jeunes ont plus tendance que les bébé-boumeurs à s'attendre à devoir s'endetter, piger dans leurs épargnes et modifier leurs plans de retraite pour payer des soins de santé dans l'avenir

Toronto, Ontario – Alors que les bébé-boumeurs approchent du moment de leur vie où ils deviendront plus dépendants du système de santé, le Bulletin 2010 sur les soins de santé au Canada, réalisé par Ipsos Reid pour le compte de l'Association médicale canadienne, révèle que les moins de 46 ans ont plus tendance à se préparer à une augmentation des coûts des soins de santé au Canada.

Selon le sondage mené auprès d'environ 3 500 Canadiens, les moins de 46 ans ont plus tendance que les 46 ans et plus à prévoir prendre diverses mesures financières pour être prêts à assumer des coûts de santé, notamment contracter une assurance soins de longue durée (37 % par rapport à 17 %), contracter une assurance maladie complémentaire à celle du régime public pendant leurs années de retraite (44 % par rapport à 26 %), piger dans leurs épargnes en vue de la retraite pour aider à payer leurs futurs coûts de soins de santé (27 % par rapport à 18 %), modifier leurs plans de retraite en travaillant plus longtemps ou en

voyageant moins (34 % par rapport à 31 %), s'endetter (21 % par rapport à 13 %) ou épargner précisément en vue de faire face aux coûts des soins de santé qu'ils devront assumer pendant leurs années de retraite (29 % par rapport à 15 %).

Le vieillissement de la population canadienne...

Reconnaissant que la population du pays continue de vieillir, les Canadiens sont préoccupés par l'impact de ce phénomène sur l'avenir des soins de santé au Canada. Huit répondants sur dix (80 %) sont « préoccupés » (34 % extrêmement/46 % assez) par la possibilité « que la qualité des soins de santé au Canada diminue en raison de la pression accrue que le vieillissement de la génération du baby-boom exerce sur le système ».

En outre, les trois quarts (76 %) des répondants sont « préoccupés » (36 % extrêmement/40 % assez) par la possibilité d'« avoir à payer plus de taxes et d'impôts pour que le système de santé puisse offrir des services aux membres de la génération du baby-boom », et ils sont, dans une proportion similaire (79 %), « préoccupés » (34 % extrêmement/45 % assez) par la possibilité « que le système de santé ne soit plus en mesure d'offrir le même niveau de couverture lorsque les membres de la génération du baby-boom atteindront l'âge de la retraite ».

La qualité des services de santé...

Le fait qu'un si grand nombre de Canadiens plus jeunes prennent des mesures pour être prêts à assumer les coûts de santé futurs est probablement un indice d'un manque perçu d'amélioration du système en dépit des coûts à la hausse. Seulement un répondant sur trois (35 %) croit que les services de santé dans sa communauté seront « meilleurs » (3 % bien meilleurs/32 % un peu meilleurs) au cours des deux ou trois prochaines années, mais une

majorité (51 %) croit que ces services seront « moins bons » (14 % beaucoup/37 % un peu moins bons).

Voici l'évaluation que font les Canadiens du système de santé dans leur communauté, selon le Bulletin 2010 :

- Près de quatre sur dix (36 %) donnent un « A » à la **qualité générale des services de santé qui leur sont offerts, à eux et à leur famille**, un résultat inchangé par rapport à l'an dernier.
- Quatre sur dix (40 %) donnent un « A » à leur **plus récente expérience avec le système de santé dans leur communauté**, une baisse de deux points par rapport à l'an dernier.
- Un sur trois (31 %) donne un « A » au **choix des services de santé offerts dans leur communauté**, une baisse d'un point.
- Un sur trois (34 %) donne un « A » au **niveau de coopération entre les différents professionnels de la santé, comme les médecins, les pharmaciens et les infirmières, dans leur communauté**, une baisse d'un point.
- Deux sur dix (17 %) donnent un « A » au **rendement des fournisseurs de soins de santé et de leurs associations dans la gestion des soins de santé au Canada**, un résultat inchangé par rapport à l'an dernier.

L'accès aux soins de santé...

De la même façon, presque la même proportion de Canadiens donne un « A » cette année, comme l'an dernier, lorsqu'ils sont appelés à évaluer divers types de services, ce qui indique qu'il n'y a pas eu à leur avis d'amélioration notable depuis l'an dernier en ce qui concerne :

- L'accès à des cliniques sans rendez-vous : 34 % (hausse de deux points)
- L'accès à un médecin de famille : 30 % (baisse d'un point)
- L'accès à des services de santé pour enfants : 24 % (baisse d'un point)
- L'accès à des services de salle d'urgence : 26 % (inchangé)
- L'accès à des services de santé pour les personnes âgées : 21 % (inchangé)
- L'accès à de l'équipement de diagnostic moderne, comme des appareils d'imagerie par résonance magnétique ou des tomodensitomètres : 17 % (baisse d'un point)
- L'accès à des services de santé le soir et la fin de semaine : 18 % (baisse d'un point)
- L'accès à des médecins spécialistes : 18 % (baisse d'un point)
- L'accès à des services de soins à domicile : 14 % (baisse d'un point)
- L'accès à des services de santé mentale : 14 % (baisse de deux points)

Voilà quelques-uns des résultats d'un sondage Ipsos Reid réalisé entre le 8 et le 21 juin 2010 pour le compte de l'Association médicale canadienne. Le sondage a été mené en ligne auprès d'un échantillonnage de 3 483 adultes provenant du panel en ligne canadien d'Ipsos. Les données ont ensuite été pondérées en fonction de caractéristiques démographiques pour faire en sorte que la composition de l'échantillonnage corresponde à celle de la population adulte selon les données du recensement et pour produire des résultats qui tendent à se rapprocher de l'univers de l'échantillonnage. Un sondage auprès d'un échantillonnage probabiliste non pondéré de cette taille, avec un taux de réponse de 100 %, comporterait une marge d'erreur approximative de +/- 1,7 point de pourcentage, 19 fois sur 20, par rapport aux résultats qui auraient été obtenus si l'ensemble de la



Ipsos Reid

population adulte du Canada avait été sondée. Toutes les enquêtes par sondage peuvent comporter des erreurs d'autres sources, y compris, mais sans s'y limiter, des erreurs de couverture et de mesure.

-30-

Pour de plus amples renseignements sur ce communiqué, veuillez communiquer avec :

*Mike Colledge
Président
Ipsos Reid
Affaires publiques
(613) 688-8971*

Pour consulter l'ensemble des résultats compilés, visitez notre site Web à www.ipsos.ca. On peut consulter les communiqués de presse au : <http://www.ipsos-na.com/news/>

© Ipsos Reid

- 5 -

*Washington New York Chicago Minneapolis Seattle San Francisco
Vancouver Edmonton Calgary Winnipeg Toronto Ottawa Montréal*